



PERÚ

Ministerio
de la Producción

Despacho Viceministerial
de MYPE e Industria

Dirección General
de Industria

SÍNTESIS DE NOTICIAS

JUEVES 07 DE OCTUBRE DE 2010

PESQUERÍA

ALGAS FRESCAS

La exportación de algas frescas, refrigeradas o secas sumó US\$ 10.6 millones entre enero y agosto del presente año, 129% más que en similar período del año pasado, informó Adex. Asia es el principal mercado de destino. Las dos principales empresas exportadoras son Algas Arequipa, y Globe Seaweed International. Les sigue, en tercer lugar, Algas Multiexport del Perú. (Gestión 10)

MYPE E INDUSTRIA

CHILE BUSCA ARREBATAR LIDERAZGO DE ARGENTINA EN MERCADO DE VINO EN PERÚ

ProChile considera que el entorno de la economía peruana es propicio para la expansión del mercado de vinos 60 empresas en el Perú importaron vinos. Estudio detalla que más del 90% del volumen de vino importado el año pasado ingresó a precios inferiores a US\$ 5.5 por litro. (Gestión 3)

LA 'CANCHA' DEBE SER PLANA

Los vinos importados han crecido, obviamente Argentina ha tenido mejor propuesta de precio que los vinos chilenos, pero todo el sector ha crecido en su conjunto. Lamentablemente los que más han sido castigados por la vía tributaria son los productores peruanos, por eso lo único que pedimos es que se 'aplane la cancha' para competir todos por igual. no entendemos por qué no se hace. Así, lo señaló el presidente de la Sociedad Nacional de Industrias (SNI), Pedro Olaechea refiriendo que su gremio ha propuesto que se fije una tasa de ISC específico, en función del grado de alcohol de las bebidas, aplicándolo en primer instancia al monto en litros, lo que equivale a la tasa advaloren actual de 20% por litro. (Gestión 3)

REGLAMENTO SOBRE TRANSGÉNICOS QUEDARÁ LISTO EN DICIEMBRE – Entrevista a Director de Indecopi, Eduardo de la Piedra

Indecopi convocará a todos los agentes involucrados para establecer las normas sobre el etiquetado a los productos transgénicos. Eduardo de la Piedra habla sobre la implementación del Código de Consumo

Aprobar el Código de Consumo no fue fácil, ¿qué pasos va a realizar Indecopi para ponerlo en funcionamiento?

Luego de la aprobación del Código de Consumo estamos trabajando, en primer lugar, capacitaciones con periodistas y gremios empresariales. Además, vamos a realizar una campaña fuerte de información en provincias. A pesar de saber que no será fácil, necesitamos dar información fácil y de modo amigable para que la gente se familiarice con su contenido.

¿Qué temas de los incluidos en el código considera más importantes?

Los temas más importantes, por la actividad, son todos los relacionados con los servicios financieros, es el sector donde más transacciones se realizan diariamente, le siguen transporte y educación. (Gestión 5)

CRÉDITO A MYPES

Las entidades de microfinanzas han entregado, con el apoyo del Banco de la Nación, alrededor de 375 mil créditos para las micro y pequeñas empresas (mypes) por una suma que supera los S/. 1,000 millones, informó el presidente del banco estatal, Humberto Meneses. El Banco de la Nación actúa como banca de segundo piso y canaliza los recursos a través de las entidades microfinancieras. (Gestión 10)

ALTO NÚMERO DE EMPRESARIOS ÁRABES LLEGARÁ A LIMA

El secretario general de la Liga de Estados Árabes, Amr Moussa, le aseguró al canciller José Antonio García Belaunde que Lima recibirá en febrero del próximo año "la mayor y más alta participación empresarial del mundo árabe". Será a propósito de la III Cumbre de Jefes de

Estado y de Gobierno del Foro América del Sur-Países Árabes (ASPA), que se realizará en nuestra ciudad entre el 13 y 16 de dicho mes. (Gestión 6)

MAYOR PODER ADQUISITIVO NO ACOMPAÑA CRECIMIENTO DE LA INDUSTRIA LÁCTEA

La tradicional leche evaporada aún concentra el 70% de las ventas de este mercado, aunque consumo se está orientando a productos más sofisticados o de mayor valor agregado

Este 2010 se ha convertido en un año sui géneris para la industria láctea, pues su crecimiento (de 4% a 5%) no está yendo al mismo ritmo que el incremento del poder adquisitivo de los consumidores y de la economía en general. Esto responde, a que si bien los peruanos están teniendo más dinero en sus bolsillos, no lo están orientando necesariamente a la compra de más alimentos propios de la canasta básica, sino a electrodomésticos, entretenimiento, viajes, autoconstrucción, entre otros, explicó Luis Ferrand, gerente general de Laive. (Gestión 9)

MERCADO DE LÁCTEOS CRECE POR EL YOGUR

El mercado de productos lácteos crecerá este año en 5% y facturará US\$600 millones, de acuerdo con el gerente general de Laive, Luis Ferrand. El ejecutivo explicó que la demanda de yogur impulsó el crecimiento del sector en los últimos diez años, y , en el caso de su empresa, las ventas aumentaron en 20%.(El Comercio B9, La República 14, Perú 21-10)

PERUANOS CONSUMEN 146 HUEVOS AL AÑO

Los peruanos consumen 146 huevos per cápita al año, volumen que ha crecido en el país en los últimos años, y Perú se ubica en el octavo lugar de mayor consumo en Latinoamérica, informó el Ministerio de Agricultura (Minag). Sostuvo que de acuerdo a la Asociación Latinoamericana de Avicultura, los mexicanos lideran el consumo de este producto con 354 huevos al año, es decir, casi un huevo por día. Les siguen El Salvador, Argentina, Colombia, Chile, Guatemala, Costa Rica y luego Perú, en octavo lugar. (Gestión 8, Expreso 16)

YURA EXPORTARÁ CEMENTO A BOLIVIA TODOS LOS MESES

La subsidiaria del grupo Gloria, Cementos Yura, empezó a exportar a Bolivia, luego de que el gobierno de Evo Morales autorizara la importación de cemento peruano a su país. El Gobierno Boliviano destinó un fondo rotatorio de US\$3 millones (21 millones de bolivianos) para importar cemento y así regular el precio de este producto, que pasó de US\$7 a US\$9 la bolsa por un incremento en la demanda. (El Comercio B10)

EXPORTACIÓN PERUANA DE CAFÉ AUMENTÓ 56%

La exportación de café peruano sumó US\$ 406.6 millones entre enero y agosto del presente año, es decir, 56% más que en similar período del año anterior, cuando los envíos alcanzaron US\$ 259.2 millones, informó la Adex. Alemania es el primer comprador con pedidos por US\$ 163.9 millones (40% del total), seguido de EEUU con US\$ 82.5 millones (20%), Bélgica con US\$ 36.4 millones (9%) y Colombia con US\$ 20.2 millones (5%). (Expreso 16)

JUGUERÍA DISFRUTA PREPARA ARRIBO A MERCADO ECUATORIANO

También negocia ingreso a Panamá. Hoy son 16 las franquicias peruanas que están fuera del país y para el 2011 se espera que sean 22

Pero este no es el único mercado que tiene en la mira la empresa peruana, liderada por Azucena Gutiérrez, sino que también se encuentra negociando el ingreso de la marca a Centroamérica, especialmente a Panamá, informó el director de promoción de las Exportaciones de Promperú, Juan Carlos Mathews. (Gestión 13)

EL PRECIO YA NO DECIDE COMPRA DE LOS PERUANOS

Producto de la mejora económica que vive nuestro país, los hábitos de los consumidores locales también han mutado y ya no prima, como en el pasado, los precios para decidir una compra sino la calidad del producto, así lo aseguró Luis Ferrand, gerente general de Laive, empresa que acaba de cumplir 100 años de existencia. En ese sentido, informó que la industria láctea espera alcanzar una facturación de entre \$500 a \$600 millones este año, lo que significa un crecimiento cercano al 4% o 5%. (Correo 7)

MERCADO DE PRODUCTOS PARA CABELLO CRECERÁ 15%

El mayor poder adquisitivo y la sofisticación del consumidor impulsan el crecimiento del mercado de champú y adyacentes (acondicionadores, cremas para peinar, etcétera). Javier Benavides, gerente de cuidado de cabello de Procter & Gamble, estima que este sector

crecería más del 15% este año y facturaría más de US\$110 millones. (La República 14, El Comercio B11)

ACTUALIDAD

MARIO VARGAS LLOSA GANÓ EL PREMIO NOBEL DE LITERATURA: EL PERÚ Y LA LIBERTAD CELEBRAN

El máximo reconocimiento académico le había sido esquivo al mejor escritor de las letras peruanas desde hace varios años

Jueves 07 de octubre de 2010 - 06:35 am

El escritor peruano Mario Vargas Llosa obtuvo hoy al fin, a los 74 años, el premio para el que fue eterno candidato año tras año desde la década de 1980, pero que siempre se le había escapado, al punto que muchos creyeron que ya jamás lo lograría. Paradójicamente, el Nobel le llegó al peruano Mario Vargas Llosa cuando ya su presencia en la lista de candidatos parecía rutinaria y marginal, pese a que sigue en pleno vigor intelectual y a que mantiene esa producción entusiasta en la que parece abarcar todos los géneros. Su nueva novela, *El sueño del celta*, llegará a las librerías el 3 de noviembre. El rumor mundialmente extendido, aunque por lógicas razones nunca confirmado, es que al peruano no se le negaba el Nobel por falta de méritos literarios, sino por la controversia que genera su credo entusiasta, ortodoxa y militantemente liberal. (El Comercio web site, RPP, CPN, Perú 21 web site, La República web site)

MARIO VARGAS LLOSA EMOCIONADO Y ENTUSIASMADO CON PREMIO NOBEL

‘Estoy muy contento y agradecido a la Academia Sueca y a todos los amigos que desde que se enteraron de la noticia me han dicho cosas simpáticas’, señaló el literato a RPP. En comunicación con RPP, el ganador del Premio Nobel de Literatura 2010, Mario Vargas Llosa, expresó su gran emoción por recibir éste reconocimiento. "Estoy muy contento y agradecido a la Academia Sueca y a todos los amigos que desde que se enteraron de la noticia me han dicho cosas simpáticas", señaló el literato a Vargas Llosa también afirmó que desde hace mucho tiempo pensaba que no se encontraba entre los candidatos al Premio Nobel de Literatura 2010. "Sin duda fue una sorpresa mayúscula", aseguró con gran entusiasmo. (RPP Noticias)

EL LARGO CAMINO DEL ESCRUTINIO

Jurados electorales especiales reciben de a pocos las actas observadas. Magdalena Chú niega versión sobre pérdida de material electoral

Cuatro días después de las elecciones municipales, los limeños siguen sin saber quién será su alcaldesa. Ni siquiera tienen idea de cuándo lo sabrán. Los jurados electorales especiales (JEE) de Lima continuaron ayer recibiendo las actas observadas que fueron remitidas por las oficinas descentralizadas de procesos electorales (ODPE). El número de material observado asciende en Lima a 8.384 actas. Sin embargo, los entes que deberán resolver las objeciones reciben el material a cuentagotas. Tal es el caso del JEE de Lima Este, cuyo presidente, Pedro Ortiz Portilla manifestó que hasta ayer no habían recibido ningún acta. Felipe Sahuá, de Lima Centro, aseguró que res olverán las observaciones en tres días, que se cumplen mañana, pero indicó que aún no reciben el total de las más de mil actas que calculan que les corresponden. Hugo Molina, de Lima Sur, estimó que estas serán resueltas en un plazo de tres a cinco días. (El Comercio A2, La República 5, Expreso 4)

NO HAY RIESGO DE FRAUDE EN ONPE

Al evaluar el proceso electoral municipal y regional, el Consejo de Ministros, encabezado por el presidente Alan García, constató ayer que las alarmas financieras no tuvieron eco y que, más bien, la Bolsa de Valores tuvo un repunte. Pero, sí evaluó la dispersión de la votación muy grande y la notoria ausencia de los partidos nacionales en estos comicios, comentó el titular de Salud, Óscar Ugarte. Ugarte afirmó que, en opinión del gobierno, no existe la posibilidad de fraude en el manejo de los reportes por parte de la ONPE y confía en el resultado. Aunque consideró que se debería modernizar el proceso de cómputo. (La República 4, Expreso 4, Correo 9, El Peruano 6)

REVISIÓN DE ACTAS SERÁ TRANSPARENTE

La revisión de las actas electorales observadas será un proceso transparente y abierto a la prensa, como también a los candidatos interesados, aseguró el presidente del Jurado Nacional de Elecciones (JNE) Hugo Sivina, quien, por tal motivo, descartó que haya algo oculto en él. "Cada acta que se tenga que ver y que sea motivo de discusión y de informe oral, tendrá que tratarse en audiencia pública. Se va a transparentar." Sivina indicó que son

nueve mil 349 las actas observadas en Lima y Callao y añadió que están planificando la manera para revisar todas las que vía impugnación lleguen al JNE, porque en estos momentos deben estar a nivel del Jurado Electoral Especial. (El Peruano 5, Correo 11)

VILLARÁN PIDE QUE REVISIÓN DE ACTAS FALTANTES SEA PÚBLICA

La lideresa de Fuerza Social (FS), Susana Villarán, exhortó ayer al Jurado Nacional de Elecciones (JNE) y a los Jurados Electorales Especiales de Lima (JEEL) a revisar en acto público las 8,384 actas que se encuentran en calidad de observadas, para garantizar la transparencia. "Esperamos que el Jurado, en este proceso de revisión de las actas observadas, lo haga de manera pública, yo exijo que se haga de manera pública porque necesitamos la máxima transparencia y publicidad de estos procesos", demandó Villarán de la Puente, en un breve discurso ofrecido anoche ante simpatizantes apostados en su local partidario. (Perú 21-5, Correo 11)

'TRIUNFO DE RADICALES NO AFECTA INVERSIONES'

La evaluación que realizó ayer el Consejo de Ministros respecto del último proceso electoral también incluyó los resultados en algunas regiones del país, que fueron ganadas por sectores de izquierda radical, como Cajamarca. Así lo informó el ministro de Salud, Oscar Ugarte. El integrante del gabinete señaló que resultados como el de Cajamarca –en donde triunfó Gregorio Santos, de Patria Roja y opositor a la presencia minera en dicha región– no es un tema que dañe al Perú. "Eso no ha afectado la Bolsa, incluso esta ha subido, y las opiniones a nivel internacional tampoco se han visto afectadas", dijo. (Perú 21-6, CPN)

CUIDADO: CIRCULAN 2.6 MILLONES DE BILLETES DE NUEVOS SOLES FALSOS

Si va a hacer transacciones con dinero en efectivo, nunca baje la guardia, pues según estimaciones del Banco Central de Reserva (BCR), podría haber 2.6 millones de billetes en circulación que son falsificados. Juan Antonio Ramírez, gerente de gestión de circulante del BCR, calculó que del total de billetes que circulan en nuestro mercado, un aproximado de 0.01% sería falso. Otras fuentes de esa institución estimaron que existen por lo menos unos 260 millones de billetes en circulación, con lo cual el 0.01% mencionado por Ramírez, implica el monto de 2.6 millones de papel moneda fraguado antes referido. (Gestión 5)

NUEVAS MONEDAS DE CINCO Y DOS SOLES

El Banco Central de Reserva (BCR) puso en circulación desde ayer las nuevas monedas de S/.2 y de S/.5 con diseños diferentes a los que ya existen desde 1994. Tanto las antiguas como las nuevas piezas serán de curso legal y circularán de manera simultánea, es decir, podrán ser utilizadas en cualquier transacción en el Perú. (El Comercio B3, La República 13, Expreso 17, Perú 21-11)

PERÚ SUBE DOS POSICIONES EN ÍNDICE DE COMPETITIVIDAD DE COMERCIO EXTERIOR

El presidente de la Cámara de Comercio de Lima (CCL), Carlos Durand, sostuvo que el comercio internacional del Perú registró mejoras importantes en los últimos años, debido, principalmente, a los avances en cuanto a acceso de mercado y en el sistema aduanero. Recordó que el Perú mejoró dos posiciones en el Índice de Competitividad del Comercio Exterior del Foro Económico Mundial, pasando del puesto 65 al 63 entre el 2009 y 2010. Sin embargo, advirtió sobre la necesidad de mejorar la infraestructura. (Gestión 6)

PERÚ CRECERÍA 8.3% ESTE AÑO SEGÚN EL FMI

Perspectiva. El MEF también podría elevar su proyección. Fondo Monetario proyectó hace seis meses que nuestro país crecería 6.3%.

El Fondo Monetario Internacional estimó que para este año la proyección de crecimiento del Perú será de 8.3%, cifra corregida al alza y que calza ligeramente con lo proyectado por el ministro de Economía y Finanzas, Ismael Benavides, de cerrar el 2010 en 8.5%. (La República 13, El Peruano 9, La Razón 13 Perú 21-9)

MEF COMENTARÁ MODALIDAD DE DEVOLUCIÓN DEL FONAVI

Una vez que se conozca el resultado final de la votación del referéndum, el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) se pronunciará sobre la modalidad de devolución de los aportes al Fondo Nacional de Vivienda (Fonavi), adelantó el viceministro de Economía, Carlos Casas. El 3 de este mes se llevó a cabo el referéndum nacional para la aprobación o desaprobación de la devolución de dinero del Fonavi a los trabajadores que contribuyeron a ese fondo. Casas manifestó que se continúa evaluando el valor total que se deberá devolver por los aportes del Fonavi. (El Peruano 8)

MEF NO ESTÁ PREOCUPADO POR DEVOLUCIÓN DEL FONAVI

Cada vez más aumentan los votos de los peruanos a favor de que se devuelvan los aportes al Fonavi, pero en el MEF prefieren esperar el resultado final del referéndum para pronunciarse sobre cómo financiar ese reembolso. "Todavía no vamos a ofrecer ninguna declaración hasta que oficialmente se haya decidido el tema del referéndum", expresó el viceministro de Economía, Carlos Casas. No obstante, el tema está siendo evaluado por los funcionarios del MEF, pero "estamos tranquilos" en la espera de los resultados, añadió Casas. (Gestión 5, La República 14)

FMI: EL PERÚ EN GRUPO SELECTO

El Fondo Monetario Internacional (FMI) revisó al alza las previsiones de crecimiento de América Latina y el Caribe, que ahora sitúa en 5,7% para el 2010, en lo que califica de una rápida salida regional de la crisis mundial. En el informe semianual "Perspectivas de la economía mundial", el FMI indica que la tasa regional es solo superada por las potencias emergentes de Asia (9,4%). La región, indica el FMI, es impulsada sobre todo por el grupo que califica como el LA-4: Brasil, Chile, Colombia y el Perú (que crecería 8,3% este año y 6% en el 2011). (El Comercio B3)

CASTAÑEDA CONFIRMÓ QUE RENUNCIARÁ EL 11

El alcalde de Lima, Luis Castañeda Lossio, reafirmó que renunciará a su cargo el próximo lunes 11 para participar en las elecciones generales del 2011. El burgomaestre señaló que luego de su renuncia tiene previsto comenzar una gira por el interior del país. "Cada vez que asumo algo, lo estudio y lo analizo bien, lo programo para el encargo que me puede dar la población, hacerlo bien, por eso viajaré por el país", expresó a través de TV Perú. (El Comercio A9, La República 3, Perú 21-8, Expreso 5)

VELÁSQUEZ INICIA CARRERA HACIA EL 2011

El ex presidente del Consejo de Ministros Javier Velásquez Quesquén lanzará este lunes 11 su precandidatura presidencial por el Partido Aprista Peruano. "Antes de tomar esta decisión, consulté con dirigentes de todo el país", explicó el también congresista quien anunció que el lanzamiento de su precandidatura será en el complejo Huaca Rajada, cuna del Señor de Sipán. (El Comercio A9, Expreso 5 La República 3)

HABLAR CON EL EXTERIOR VÍA CELULAR SERÁ 40% MÁS BARATO

Desde el próximo 17 de octubre estará vigente el sistema llamada por llamada internacional desde un celular, que permitirá a los usuarios de telefonía móvil elegir la compañía que les convenga para hablar al extranjero. En Americatel confirmaron tal versión. "Estamos listos para salir con nuestra oferta comercial, que implicará una reducción significativa de tarifas del segmento LDI [larga distancia internacional]", dijo Nino Boggio, gerente de Relaciones Institucionales de la compañía.

En tanto, voceros de las empresas celulares señalaron que, en promedio, la reducción del costo de estas llamadas para los usuarios será de 40%. (El Comercio B9)

NACE EL PRIMER FONDO DE INFRAESTRUCTURA

SBS autoriza inscripción de Brookfield Perú a iniciativa del MEF, CAF, BID y AFPs

La Superintendencia de Banca, Seguros y AFP (SBS) autorizó la inscripción del Fondo de Infraestructura Brookfield Perú en el Registro de Instrumentos de inversión. El fondo nació como una iniciativa del Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) con la participación de la Corporación Andina de Fomento (CAF) y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en su proceso de organización. Será administrado por la Sociedad Gestora de Fondos de Inversión Brookfield - AC Capitales, cuyos promotores y accionistas son Brookfield Asset Management y AC Capitales Sociedad Administradora de Fondos de Inversión (SAFI). (Expreso 16)